

# Election cantonale > canton de Pornic

> Pornic (Sainte-Marie, le Clion) > St-Michel-Chef-Chef > La Plaine s/ Mer > Arthon-en-Retz (la Sicaudais) > Préfailles

## 30 septembre et 7 octobre



# Jérôme PUYBAREAU

Candidat de la majorité départementale  
Conseil général de Loire-Atlantique

- > 39 ans
- > Vit en couple à Pornic depuis 15 ans
- > Cadre en entreprise jusqu'en 2006
- > Chargé de mission dans une collectivité territoriale depuis 2006
- > Candidat sur le canton de Pornic en 2004

*Préparons l'avenir ensemble et maintenant !*

## Réunions publiques

**Lundi 24 septembre, 20h**

La Plaine-sur-Mer, salle des Goélands  
(à côté de la mairie)  
En présence de Marie-Françoise Clergeau  
Députée

**Mardi 25 septembre, 20h**

St-Michel-Chef-Chef, salle Malestroit  
(à côté de la mairie)  
En présence de Yanick Lebeau  
Conseillère générale de Paimbœuf

**Mercredi 26 septembre, 20h30**

Pornic, salle Jean Macé (derrière les Halles)  
En présence de Patrick Mareschal  
Président du Conseil général

**Jeudi 27 septembre, 20h**

Arthon-en-Retz, salle Municipale (Allée des chaumes)  
En présence de Bernard Deniaud  
Vice-Président du Conseil général

**Vendredi 28 septembre, 17h30**

Préfailles, au Café du Centre  
En présence de Monique Rabin  
Conseillère régionale

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

Les 30 septembre et 7 octobre, vous élirez votre nouveau Conseiller général. Il représentera les communes du canton de Pornic au Conseil général de Loire-Atlantique pour les 4 ans qui viennent.

**Je suis le candidat de la majorité départementale du Conseil général.**

Je veux pour nos communes plus de démocratie, de concertation, de cohésion. J'ai la volonté de leur donner une nouvelle dynamique et d'anticiper les grands défis qui les attendent : vieillissement de la population, logements, pression touristique, désenclavement, questions environnementales...

**Élu, je m'engage à :**

- renouveler la vie publique locale, rompre avec des pratiques éloignées de la démocratie citoyenne et dénoncer les décisions contraires à l'intérêt général
- être le lien accessible entre notre territoire et le Conseil général
- me consacrer à ce mandat en étant à l'écoute et en dialoguant sans esprit partisan avec toutes celles et ceux qui font la richesse du canton : citoyens, chefs d'entreprises, commerçants, associations, élus...
- m'impliquer dans les projets qui concernent directement ce territoire (futur collège de Pornic, insertion des personnes en difficulté, environnement, transports collectifs, routes, franchissement de l'estuaire, développement économique, agriculture, tourisme...).

Utile, représentant le renouveau et force de propositions, voilà l'élu que je serai sur ce canton, essentiel au Pays de Retz.

*Vous pourrez compter sur moi, alors je compte sur vous.*

*Votez et faites voter !*

*J. Puybureau*



## Le canton de Pornic

Superficie : ..... 180 km<sup>2</sup>

Population : ..... 25 600 habitants en 2005  
+ 18% par rapport à 1999



# Le Conseil général, le canton de Pornic et vous...



Jérôme  
**PUYBAREAU**

Les compétences importantes du Conseil général font que ses choix politiques ont un impact direct sur notre quotidien.

Avec 1 milliard d'euros, le budget de cette assemblée est à la hauteur de ses ambitions.

Depuis 2004, les décisions prises par la nouvelle majorité de gauche ont modifié de façon significative notre quotidien.

Ces décisions sont toutes basées sur la solidarité entre les personnes, les générations et les territoires.

Voici les grandes lignes des réalisations du Conseil général mais aussi ce que cela signifie concrètement pour vous, ainsi que les projets d'avenir.

## ENVIRONNEMENT

Depuis 2004, le Conseil général mène une véritable politique sur les espaces naturels, l'éducation à l'environnement, le développement des énergies alternatives...

Sur le canton, il subventionne l'aménagement des chemins côtiers, la réhabilitation des pêcheries, encourage l'agriculture durable et biologique, accorde des subventions importantes aux associations de protection de la nature...

### > Ce que j'en pense :

Je veux que nos communes aient une réelle politique de gestion des déchets, de l'eau, des économies d'énergie, de développement des énergies renouvelables, de vigilance dans l'élaboration et le contrôle des Plans Locaux d'Urbanisme.

Je m'opposerai à tout projet qui défigurera notre littoral et je veillerai à ce que les nouveaux équipements soient aux normes "Haute Qualité Environnementale".

Le Centre d'Enfouissement Technique de l'Aiguillon à Saint-Michel-Chef-Chef continue de polluer la vie des riverains, la flore et la faune locales. Je demanderai une expertise indépendante afin que soient enfin reconnus les problèmes liés à son exploitation.

De la même façon, la transparence est nécessaire sur le projet de Centre prévu à la Sicaudais, à Arthon. Les citoyens ont le droit de savoir où en est ce dossier.



## SOLIDARITÉS

Il s'agit de la principale compétence du Conseil général.

• **Pour les personnes âgées :** Le Département s'occupe du versement de l'Allocation Personnalisée d'Autonomie, du service de Téléassistance, du soutien aux Centres Locaux d'Information et de Coordination, et a créé en 2006, 290 nouvelles places dans des maisons de retraite. Le Conseil général participe au transport Abeille, bien utile à nos aînés.

• **Pour les jeunes :** Le Conseil général a mis en œuvre le "Contrat de soutien à l'autonomie des jeunes". Il a également réservé 150 postes à des jeunes sans qualification qui bénéficient d'une formation, et soutient les fédérations d'éducation populaire.

• **Pour les personnes handicapées :** 600 places créées depuis 2004 dans des foyers d'hébergement et en logements adaptés. La Maison départementale des personnes handicapées a vu le jour (téléphone : 0 800 40 41 44).

• **Pour la petite enfance :** 1000 nouvelles places d'accueil en cofinancement, expérimentation d'un nouveau service pour les enfants dont les parents ont des horaires décalés, soutien aux parents dont l'autorité est mise à mal, aides aux centres de loisirs, gestion de la Protection Médicale Infantile... le Conseil général met en place une véritable politique publique de la petite enfance.

• **Pour les personnes en insertion :** 2550 contrats d'avenir à destination des Rmistes, 29 chantiers d'insertion avec 800 postes financés, dispositif d'aide au reclassement pour les personnes licenciées...

### > Ce que j'en pense :

Je saurai vous diriger et vous aider dans ce qui apparaît, à certains, comme une jungle administrative.

Je dénoncerai les décisions d'élus locaux souvent contraires aux intérêts des personnes en difficulté.

Je ferai en sorte d'aider les plus démunis à vivre d'une activité.

Je m'y engage d'autant plus que, élu, je souhaite siéger à la Commission de l'action sociale.

A Nantes ou sur le canton, je serai à vos côtés.

## EMPLOI ET ÉCONOMIE

Entreprises, commerces et artisanat sont à la base de la croissance économique. Le Conseil général y prend toute sa part :

- mise en place d'un conseil aux très petites entreprises
- reconnaissance des porteurs de projets de l'économie sociale et solidaire
- création de zones foncières
- aide aux filières, pêche, agricole et viticole
- soutien à l'installation des jeunes agriculteurs
- 143 millions d'euros en 4 ans pour la construction d'équipements publics, dont 3,870 millions pour la Communauté de communes de Pornic qui alimentent l'économie locale.
- développement ciblé de l'offre touristique et émergence d'un tourisme social.

### > Ce que j'en pense :

Le canton de Pornic n'utilise pas de manière efficace les dispositifs du Conseil général.

Cela est particulièrement vrai pour ce qui est des aides directes aux projets des intercommunalités appelées "Contrats de territoire".

Je militerai pour que le projet de territoire soit discuté avec tous les élus du canton.

Je proposerai des équipements et aménagements dont vous avez besoin. Je soutiendrai le transfert du Port de Pornic à la commune pour une gestion au plus proche des citoyens.

## EDUCATION

Le Conseil général décide des constructions ou restructurations des collèges.

- 15 collèges en 10 ans sur le département
- soutien aux élèves de ZEP en difficulté avec l'accompagnement des associations et bénévoles
- aide à l'ouverture des collégiens sur le monde et la citoyenneté (éducation à l'environnement, sensibilisation à la sécurité routière, enseignement artistique et culturel, cercles Europe...).

### > Ce que j'en pense :

Conscient des limites de l'établissement existant, le Conseil général prévoit la reconstruction d'un collège public à Pornic.

Je m'impliquerai fortement dans ce dossier afin que toutes les hypothèses soient mises sur la table et que la meilleure solution soit retenue en fonction de la problématique du collège actuel, des futurs effectifs et des normes environnementales dont il faudra tenir compte.

*Parmi les autres compétences du Conseil général, évoquons ses engagements sur le logement, problématique importante du canton (objectifs de construction de logements sociaux, aides aux locataires en difficulté, création de logements étudiants et pour jeunes travailleurs...), ou son soutien aux projets des associations qui œuvrent à la solidarité avec les pays pauvres...*

*Si vous décidez de mon élection, je serai un élu utile et efficace.*



"Depuis 2004, la majorité du Conseil général s'emploie méthodiquement à améliorer la vie quotidienne des habitants de Loire-Atlantique par la solidarité, le développement économique et la protection de l'environnement.

Dans cette tâche difficile, nous avons besoin de la mobilisation de tous nos territoires, en particulier du canton de PORNIC et plus largement du Pays de Retz.

Par son dynamisme, ses qualités humaines et ses compétences, en particulier dans le domaine de l'économie touristique, Jérôme PUYBAREAU est le mieux placé pour entraîner cette mobilisation. C'est pourquoi je soutiens sans réserve sa candidature. C'est le choix de l'efficacité pour votre commune et pour tout le Département".

**Patrick MARESCHAL**

Président du Conseil général de Loire-Atlantique

Votre Conseiller général est, avec votre maire, l'élu le plus proche des citoyens. Je m'engage à tenir des permanences sur chaque commune du canton.

vos réactions sur [www.jeromepuybareau.fr](http://www.jeromepuybareau.fr)



# Election cantonale > canton de Pornic

> Pornic (Sainte-Marie, le Clion) > St-Michel-Chef-Chef > La Plaine s/ Mer > Arthon-en-Retz (la Sicaudais) > Préfailles



“Après 100 jours de gouvernement, notre pays constate : les prix des biens les plus élémentaires augmentent, les feuilles d’impôts qui arrivent dans les foyers ne tiennent leurs promesses que pour les très riches, on reparle de la TVA qui n’a de “sociale” que le nom.

A l’heure où la situation s’annonce difficile, vous avez l’occasion d’élire au Conseil général Jérôme PUYBAREAU qui s’est battu à mes côtés lors de l’élection législative.

Le canton de Pornic, locomotive de notre Pays de Retz, a besoin d’un Conseiller général jeune, utile, dynamique et compétent. Jérôme le sera. Son parcours professionnel de cadre d’entreprise privée puis de l’administration vous apportera beaucoup.

J’apporterai tout mon concours de Conseillère régionale à son action car nos collectivités doivent marcher ensemble pour le bien de tous.

L’élection de Jérôme PUYBAREAU vous rendra fiers de votre canton”.

## Monique RABIN

Conseillère régionale des Pays de la Loire, référente pour le Pays de Retz

“Jusqu’à ce jour, le canton de Pornic a élu des candidats qui se sont avérés être, voire devenir, des notables ronronnants et pour le dernier en date d’utiliser le poste comme un tremplin vers une carrière politique nationale.

Jérôme PUYBAREAU est un homme de conviction, de gauche, proche du terrain mais aussi connaissant bien les rouages du Conseil régional et du Conseil général. Cette expérience sera d’une grande efficacité pour construire l’avenir du canton de Pornic et de ses habitants.

Jeune, disponible et réactif, Jérôme PUYBAREAU est le candidat pour lequel je vous engage vivement à voter”.

## LOÏC MAILLARD

Conseiller municipal de Pornic de 1985 à 2002

Membre de la commission permanente du Conseil des sages de Pornic

Président du Club philatélique de Pornic de 1998 à 2006

Président fondateur de l’Association Culturelle et Artistique de Pornic de 1984 à 1996



## Les premiers signataires qui soutiennent Jérôme Puybareau... rendez-vous sur son blog !

Jean-Pierre Gilet, conseiller municipal de Pornic, directeur de mutuelle, Pornic. Laurence Gourdel, conseillère municipale de Pornic, professeur des écoles spécialisée, Pornic. Brigitte Delaunay, conseillère municipale de Pornic, Professeur de lycée, Pornic. Lionel Montilly, artisan retraité, La Plaine. Sophie de Saint Amour, étudiante en droit, Pornic. Joël Pereira, ingénieur retraité, Arthon. Pascal Ducos, infirmier, Préfailles. Denise Lefevre, professeur retraitée, St Michel. Alain de Saint Amour, officier ministériel, Pornic. Anne-Catherine Grangé, institutrice et directrice d’école publique, Pornic. Bernard Monchet, chef d’entreprise retraité, ancien maire, Pornic. Danièle Monchet, retraitée de l’administration, Pornic. André Lefrançois, préretraité amiante de la Navale, La Plaine. Yvette Lefrançois, assistante familiale, La Plaine. Elodie Lucas, concepteur multimédia en congé parental, Arthon. Joseph Le Penven, ingénieur retraité, St Michel. Jeannine Le Penven, retraitée, St Michel. Agnès Florin, professeur d’université, Pornic. Benoît Dumesnil, enseignant, Pornic. Patrick Forgeau, mairie de Nantes, La Bernerie. Bernard Coutellec, chef d’entreprise, Pornic. Jean-François Rico, fonctionnaire, Pornic. Pierre Immarigeon, cadre d’entreprise, Pornic. Christian Tessier, ingénieur technico-commercial, Les Moutiers. Marcel Morgan, cadre infirmier en retraite, Pornic. Denis Manac’h, cadre de l’économie solidaire, Les Moutiers. Jeannette Mercier, permanente syndicale en retraite, St Hilaire de Chaléons. Arlette Verlot, retraitée, La Plaine. Patrice Verlot, employé municipal, La Plaine. Marie-Annick Morin, retraitée du service social, La Bernerie. Marie-Noëlle Gallot, responsable réservation, Pornic. Jean-Christophe Gallot, agent immobilier, Pornic. Nicolas Boucher, cadre technique, Chéméré. Thierry Couprie, technicien d’exploitation en génie climatique, Pornic. Pierre Gressant, consultant, St Jean de Boiseau. Sylvain Trognon, agent d’immeuble, Pornic. Yoann Milles, animateur socioculturel, La Plaine. Eric Carré, cadre en entreprise, Pornic. Marie-Dominique Lucas, retraitée, la Bernerie. Jean-Pierre Lucas, retraité, la Bernerie. Philippe Roué, agent de maîtrise, Pornic. Soledad Fernandez, assistante administrative et financière, Pornic. Michel Morino, assistant social en retraite, Pornic. Didier Lahaie, responsable de systèmes d’informations, Les Moutiers. Sandra Guillemot, agent de réservation, Pornic. Fabien Foy, invalide, Les Moutiers. Catherine Wemelle, psychomotricienne, Pornic...

→ Il vous est possible de soutenir financièrement la campagne de Jérôme Puybareau en lui adressant un chèque libellé au nom de son mandataire financier Yannick Arnoux. Par avance merci. En accord avec l’article 52.8 du code électoral, seules les personnes physiques peuvent soutenir financièrement le candidat.



Préparons l’avenir ensemble  
et maintenant !

Jérôme Puybareau

4 la Devairie • Le Clion sur Mer • 44210 PORNIC • Tél. 06 75 56 63 56  
jerome@jeromepuybareau.fr [www.jeromepuybareau.fr](http://www.jeromepuybareau.fr)



Les 30 septembre et 7 octobre, votez et faites voter !

Les bureaux de vote sont ouverts de 8 h à 18 h